
PV 3ème conseil d'école de l’année 2020-2021 

Ecole Henri Dès Pléchâtel – 29 juin 2021 18h30/20h30 

Présent.e.s : M. Bourasseau Maire , Mme Teilard, élue aux affaires scolaires ,  M. Hamon Adjoint aux bâtiments Mme 
Lejeune Directrice, Mmes Jubin Bouard, Penquerc'h, Patriarca, Noblet et Giffard-Neuhaus enseignantes, M. Bily; 
Parents : Mmes Verdon, Le Goff, Busnel, Mau, Lhotellier, Blandin.  
Excusé.e.s : Mme Carré IEN - Mme Goacolou enseignante ; Parents : Mmes Loiseau, Benaych, Trevin, Bouriau 
 

Effectifs et répartition pour l’an prochain : 138 élèves (153 rentrée 2020) 

Le poste de Mme Goacolou a été mis au mouvement et Mme Bouard a été mutée, à sa demande dans le 44. Nous 

accueillons donc 2 nouvelles enseignantes : Mmes Fajour et Gaudin qui se sont présentées en début de conseil. Nous 

sommes dans l’attente de savoir si Mme Noblet complétera encore le poste de Mme Lejeune à la rentrée. 

La mission de Melle Corvaisier en service civique s’est terminé le 31 mai, nous referons une demande l’an prochain. 

Les postes de PS/MS et de GS/CP seront pourvus en fonction du complément de Mme Lejeune qui arrivera sur 

l’école. 

Niveau Enseignant 

TPS/PS ou TPS/PS/MS 
Delphine Fajour ou Laurence Lejeune + complément 

MS ou MS/ GS 
Emmanuel Bily 

GS CP 
Delphine Vazeille ou Laurence Lejeune + complément 

CP CE1 
Nadège Jubin 

CE1 CE2 
Géraldine Patriarca 

CE2 CM1 
Florence Giffard-Neuhaus 

CM1/CM2 
Sophie Gaudin 

 

Nombre d’élèves par 
niveau  

TPS 4 

PS  10 

MS 20 

GS 12 

CP 23 

CE1 19 

CE2 21 

CM1 18 

CM2 13 

Total  
14

0 

 

● Bilan actions périodes 4 et 5:  
EAC (Enseignement Artistique et culturel) :  

● Sortie symposium de sculptures monumentales à St Senoux : toute l’école y est allée, c’était intéressant de 

découvrir des artistes en action, les élèves ont aussi participé à une œuvre collective sur place. Cela a permis 

de développer l’un des 3 piliers de l’AEC : rencontrer 

- Cinéjeunes : le cycle s’est terminé fin juin et nous reconduisons l’an prochain la venue de ces intervenants (sur 

toute l’école) qui apportent une réelle plus-value quant à la lecture d’images. 



- Totems des 4 éléments : les Totems sont dorénavant terminés et visibles dans la cour des maternelles. Les 

élèves ont développé du vocabulaire autour du geste graphique, des 4 éléments et des couleurs associées. Ils 

ont pu expérimenter un support différent. 

- Théâtre CM2 : afin de finaliser le projet théâtre avec l’OCCE, la classe a pu se rendre à la salle Guy Ropartz à 

Rennes pour découvrir un théâtre, les lieux, les métiers afférents, le matériel. Après la visite, ils ont pu 

s’entrainer à lire le texte de théâtre coup de cœur (4 lectures sur l’année) et profiter des projecteurs pour les 

mettre en valeu. 

- Carnaval 29 juin pour fêter la fin d’année : un beau moment festif pour les enfants, que nous avons terminé 

par le flashmob des sports de la semaine olympique et un petit goûter offert par l’APE. 

 

Français : 

- Litteralouest : Lecture d’une sélection de livres du CP au CM2 et votes pour le festival, travail autour de l’esprit 

critique. 

- Concours bd CE1 CE2 : bravo à la classe qui remporte la 2 et 3ème place du festival du Petit Fougeray + 4 coups 

de cœur du jury (cf article site + petit Pléchatellois). Bravo à eux ! 

- Visite d’auteurs dans 3 classes : Sandra Leguen en MS/GS et GS/CP, Mathieu Kerouen en CP/CE1et 

Mandragore (BD) en CE1/CE2. Rencontrer des professionnels pour échanger sur leur métier et le processus de 

création. 

 

EPS : 

- Les projets de co-intervention prévus n’ont pu avoir lieu du fait du protocole sanitaire (fermeture des 

gymnases, sports collectifs interdits et école fermée): rugby avec l’ OCAS, gymnastique avec Florent Renoult, 

projet voile pour les 2 classes de CE2-CM1 et CM2 

- Défi tour de France avec les CM2 : pendant tout le mois de juin, comptabiliser les km réalisés en vélo. 3256 

km réalisés sur les 3350km du tour. Bravo à eux ! 

 

Sciences/ Techno/ EMC : 

- Concours « Défi pour ma planète » Ouest France : Le projet nichoirs des CM2 a été sélectionné et est paru 

dans un magazine de Ouest-France. Bravo à eux ! 

- Intervention du RASED avec le Jeu Feelings autour des émotions, pour CE2/CM1 et CM2. Ce jeu permet de 

parler de ses émotions, mais aussi celles des autres. Il permet de mieux se connaitre et connaître les autres. 

Nous avons l’intention d’en acheter pour joeur de manières plus ritualisé dans les classes de cycle 2 et 3. 

- Infirmière du collège de Crevin est venu pour 2 séances en CM2 en collaboration avec l’enseignante de la 

classe pour parler de puberté et de reproduction (au programme du CM2) 

- Jeux de cour : Les délégués ont fait des choix suite au passage d’un représentant, la commande a été validée 

par la mairie. Les jeux seront mis en place l’an prochain, un seul a été testé avant les vacances. 

- Projet codage programmation : l’enseignant numérique du département a animé un atelier de programmation 

de robot (TIMIO), pour les CM2 ; pendant que les autres utilisaient SCRTACH sur les nouvelles tablettes 

(reconduit l’an prochain) 

- 4 réunions de délégués cette année : la dernière a été pour découvrir les nouveaux jeux de cour commandés 

(merci la mairie !) et organiser la gestion pour l’an prochain. 

 

Ouverture linguistique : 

- Semaine des langues : cette semaine de mai a été très appréciée des élèves et des enseignants, nous avons 

travaillé autour d’albums dans 4 langues : Anglais, Allemand, Espagnol et Gallo, de la PS au CM2. Cela a permis 

de s’éveiller au plurilinguisme qui sera plus développé l’an prochain. 

- A1 au CM2 : 8 élèves ont validé le niveau 1 du cadre européen des langues en anglais avec les 4 compétences 

validées (Compréhension orale et écrite/ expression orale et écrite), 4 élèves ont validé 3 compétences et 9 

élèves n’ont validé que  0,1 ou 2 compétences. 

 

 

 



● Divers 
- Portail familles : vous trouverez le lien via le site internet de l’école. Pour notre école, Izia Chebeau gagné le 

concours de dessin. Bravo à elle ! 

- Lien 3 écoles : Repas solidaire, plus de 300 euros ont été récoltés. C’est le début de projets en commun entre 

les 3 écoles de la commune. Cette envie est soutenue par la mairie, qui a déjà réunis les 3 directrices te 

associations de parents pour réfléchir à des mutualisations.  

- Futur 6ème : 21 élèves partent de l’école cette année . Mme Pavageau principale et Mme Fromentoux, 

professeurs, sont venues échanger en classe avec les élèves.  

- Et comme chaque année, avec l’opération « Un livre pour les vacances » un livre est offert à tous les élèves de 

CM2 par l’Education nationale. Ces fables de la Fontaine illustrées par Rebecca Dautremer sera exploité à la 

rentrée de 6ème par les collègues de français. M. le maire a assisté à la remise des prix le 24 juin. Merci pour sa 

présence. 

 

 

● Présentation du nouveau projet d’école 
Le projet d’école 2021-2025 de l’école Henri Dès s’inscrit dans le cadre du projet académique qui concerne l’école de 

la maternelle au lycée. Ce projet académique se décline autour de 3 axes :  

⮚ Liberté 

⮚ Egalité 

⮚ Fraternité 

Ce projet d’école fera l’objet d’une évaluation à la fin de chacune des 4 prochaines années scolaires autour d’objectifs 

qui ont été fixés par l’équipe enseignante.  

Au préalable, afin de mettre en place un projet d’école cohérent et ambitieux, un diagnostic de l’école a été posé à 

partir d’indicateurs quantitatifs et qualitatifs.  

Thématique retenue : « Fraternité, moi et les autres : à la rencontre de l’altérité » 

 
Objectif : prendre conscience de la diversité culturelle, sociale, artistique 

 

2 actions : 

⮚ Développer une culture de la sensibilité 
Mise en œuvre 

Action 1 : S’ouvrir à la diversité linguistique en utilisant les ressources de l’école pour sensibiliser à d’autres langues 
(enseignantes habilitées allemand et espagnol, enseignante ressource en gallo, parents de langues maternelles 
étrangères) 

Action 2 : 100% EAC, s’ouvrir au monde culturel 
A partir d’œuvres (cinématographiques, musicales, picturales, spectacle vivant) : apprendre à donner son avis, 
débattre, écouter l’autre 
Les 3 piliers de l’EAC sont développés : Pratiquer, connaître, rencontrer 

Action 3 : Culture musicale 
Un travail autour des styles musicaux en lien avec les arts, la géographie, les civilisations, l’histoire, la pratique de 
chorale 

⮚ Développer et transmettre une culture de l’égalité Fille/Garçon 
Mise en œuvre 

Action 1 : Travailler autour des stéréotypes pour aménager la cour, et les coins jeux en maternelle 

Action 2 : Elèves acteurs dans l’école : 
⮚ Médiateurs de cour 

⮚ Conseil de délégués 

⮚ Projets collectifs, inter-classes, inter-cycles 

Voté à l’unanimité 

 

 



● Bilan Compte USEP 
Solde fin juin : 4230, 03 € 
Subventions : Mairie pour Noël 1323€ - APE : 1000€ - Projet Arts DAAC Totems : 340€ 
Bénéfices : Brioches : 291€ - Photos de classes : 600,80€ - Chocolats : 151,49€ 
Dépenses projets communs : Cinéjeunes : 912€ - Littéralouest : 415€ - Elevages : 322,44€ - Noël 
(spectacle+livres) : 1488€ - OCAS cycle 2 : 360€ - Projet arts mater Totems : 920€ - Location Film en galo 
(Gruffalot et Grufalotin) : 50€ 

 

● Projets 2021/2022 : 
EAC :  

● L’école a soumis sa candidature au Label EAC aux vues de tous les projets en Arts réalisés depuis plusieurs 

années et ainsi valoriser ses actions annuelles dans ce domaine 

● Un projet musique a été déposé en lien avec notre projet d’école afin d ‘avoir l’intervention d’un musicien 

dans les classes de cycle 2 et 3 – Il a été validé. 

● Nous allons avoir un partenariat avec le musée Eugène Aulnette du Sel de Bretagne, avec le prêt de 3 œuvres 

sur l’année. Ces œuvres seront analysées, observées et seront le support d’échanges et de productions 

plastiques. Quatre écoles participent à ce projet et pourront réaliser une exposition commune au musée en 

fin d’année scolaire (Pléchâtel, le Sel, Teillay et St Sulpice) 

EPS :  

- OCAS : des demandes d’intervention en EPS ont été déposées pour les cycle 2 et cycle 3 

- Natation : 3 classes cycle 2 iront cette année à la piscine de Janzé le vendredi après-midi du 18 septembre 

jusqu’en décembre  

- Un projet voile sera tenté d’être monté pour les cycles 3 

 

Numérique :  

- Les 12 tablettes demandées lors du label numérique ont été livrées. 2 formations sont prévues : pris en main 

des tablettes par Mirco-C et choix de logiciel par les enseignants numériques  

- Les demandes faites grâce à M. Conche auprès de l’armée ont été reçues : 15 portables et 5 fixes auxquelles 

il faudra ajouter des licences d’exploitation (devis en cours) 

 

EDD : Les classes de cycle 2 et 3 ont postulées au Projet Watty proposé par les Pays des Vallons de Vilaine, autour 

d’ateliers d’économie en eau et énergie. En attente de sélection. 

 

EMC : Les classes de CE2 CM1 et CM2 participeront à un projet de 4 communes (Crevin, Pléchatel, Grand-Fougeray et) 

autour de la violence entre pairs, via le CISPD (Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance) - 

Octobre 2021 

 

● Travaux : 
- Peinture d’été : la classe de Nadège Jubin et le bureau seront repeints (+ aménagement pour le bureau) 

- Changement d’entrée : à la rentrée, le grand portail de l’impasse Henri Dès sera utilisé comme entrée 

principale pour les cycles 2 et 3 car l’espace d’attente est plus grand, plus sécurisé et l’entrée plus pratique 

pour accueillir autant de classes, et cela laisse les portails de l’allée du petit bois pour les déplacements de la 

cantine et garderie uniquement validé par le CE 

- Réhabilitation cour maternelle : suite à la proposition au 2ème conseil d’école, des réflexions sont en cours. Une 

commission sera organisée cet hiver par la mairie. Un grillage a déjà été abattu et un petit portail derrière le 

préfabriqué prévu. 

 

 

 

 

 



● Questions des parents à l’école 
PROJETS : 

● Serait-il possible de faire un sondage auprès des élèves afin de connaître leurs envies pour les futures sorties 

scolaires ?  Une sortie est pédagogique et fait partie d’un projet. Les sorties ne sont pas une obligation, 

l’équipe les choisit si cela apporte une plus-value aux apprentissages. 

● Que sont devenues les études interrompues par le confinement de Mars 2020, notamment celles menées dans 

la classe de Mme Giffard (en 2019/2020).  La chercheuse a finalisé son mémoire sans pouvoir revenir dans 

les classes. Petite déception de Mme Giffard qui est en attente de retour.        

 

FILM : 

● Des nouvelles du court métrage réalisé par Guillaume Kozakiewiez dans l’école ?  Ce ne sera pas un court 

métrage, et M. Kozakiewiez rentre en montage en septembre pour une diffusion en fin d’année. Les parents 

seront avertis de la diffusion et certainement conviés. 

                                                     

INFORMATION DU MENU POUR LES PARENTS : 

● Prochaine année, si nous ne rentrons toujours pas dans l’école, pourrions-nous avoir le menu de la cantine 

accroché quelque part ? Merci. Il est sur intramuros et le portail famille, et affiché dans l’école pour les 

élèves. On peut l’afficher dans le hall si besoin. 

 

POUX : Prévenez-vous toujours lorsqu’il y a des poux ? Oui, si on les voit ou si on est informé. 

 

EQUIPEMENT – FOURNITURES SCOLAIRES 

● Serait-il possible d’alléger les cartables le soir ?  Merci. Ils partent avec le minimum, et seulement des cahiers 

et livre de lecture. Voir CR n°2. 

 

PREVENTION SUR LES VIOLENCES INTRAFAMILIALES 

● Les violences intrafamiliales (ou autres) sont malheureusement des réalités plus répandues que l’on ne le 

pense. L’école peut être un lieu de libre échange pour les enfants.                                                                                                                                    

Prévoyez-vous des ateliers de prévention et de débats, au même titre que ceux que vous proposez pour le 

harcèlement scolaire ? C’est une bonne réflexion et nous allons d’ailleurs travailler sur la violence entre pairs 

(cf ci-dessus), nous pouvons parler de ce qu’il peut se passer à l’école, mais c’est toujours délicat de parler 

de la famille. On ne peut pas tout faire mais nous sommes vigilants à recueillir la parole des enfants si besoin, 

afin de bien les accompagner. 

 

LANGUES : 

● Semaine des langues très appréciée des enfants.  Merci !  

 

● Questions des parents à la mairie 
STATIONNEMENT : 

● Pourquoi ça serait aux personnes en situation de Handicap et leur famille de faire encore un effort ? (Suite à la 

réponse de la mairie au 2nd conseil) La réponse apportée n’était pas celle attendue. 

(cf : *De nombreuses fois les places Handicapées sont occupées par des parents non concernés. Serait-il possible de 
faire un rappel au civisme ? La mairie en prend note et réfléchit à les positionner autre part.) 
M. Maire pense qu’il s’agit d’une incompréhension de la réponse, il s’agissait de les positionner dans un lieu plus 
prêt et mieux sécurisé. Ce qui va être fait prochainement. 
 
GARDERIE 
Bravo pour la nouvelle organisation. De la garderie (séparation des petits et des grands, accueil par une personne, 
adulte attitré à chaque groupe…) 



Monsieur le maire précise que le contrat Léo Lagrange prend fin et que la gestion du périscolaire et du centre de 
loisirs sera fait en interne : embauche d’une coordinatrice, d’un directeur de CL avec toujours Nadine Godet comme 
référente. Plus simple 
 
PORTAIL FAMILLES  
Sur le portail famille, si on inscrit notre enfant pour le mois entier, voire le suivant, si l’école organise une sortie scolaire 
avec pique-nique, doit-on penser à aller décocher la case ou l’école transmettre directement l’information ? Car il y a 
rique d’oubli. Si notre enfant est malade, comment doit-on procéder ? 
L’école prévient toujours la cantine en cas de pique-nique. Si un enfant est malade , il faut prévenir le plus 
rapidement possible de son absence . Cependant, il n’y aura pas de facturation, il est impossible d’anticiper les 
absences pour raison de santé , une attestation sur l’honneur vous sera demandé pour justifier l’absence de votre 
enfant tout simplement. 
 
PEDIBUS : Où en est le projet ? Un questionnaire a été envoyé dans les familles, il y aura une réunion d’information 
pour le lancement avec les parents intéressés début septembre. 

 

● Remerciements de l’équipe : M. Bourasseau, Mme Teillard, M. Hamon et les agents pour leur soutien 

et accompagnement, les parents élus pour leur investissement, Mme Borg pour son accueil et sa flexibilité, M. 

Gaillard et son équipe pour leur réactivité, l’APE pour leurs actions. 
 
Secrétaire : Laurence Lejeune, relu par Mmes Teillard, Le bot, Mau, Busnel 

 

 

 


